

## *Jeu de mail en France*

La carte est un véritable régal visuel, ornée d'autocollants ronds de différentes couleurs représentant les différents lieux de jeu de mail. Les bords de la carte sont également enrichis par les cartes de lecteur de la plupart des plus de 60 archives départementales et municipales que nous avons visitées, offrant ainsi une vue d'ensemble de nos vpyages de recherches.

Les vignettes orange indiquent les villes ou villages dotés d'un jeu de mail ou de routes où les gens ont sans doute joué au jeu de mail. Dans le sud de la France, les gens ordinaires jouaient sur les routes et les chemins autour des villes et des villages à la variante « mail à la chicane ».

Les vignettes jaunes montrent les châteaux où les rois et les aristocrates ont construit des allées de mail dans leurs jardins majestueux pour ajouter de la grandeur à leurs familles et à leurs domaines.

Les vignettes bleues doivent encore être confirmées. Elles indiquent les villages ou les villes où il existe une route portant le nom de « mail ». Après le déclin du jeu, les prestigieuses allées de mail sont parfois devenues de belles promenades où l'on se promenait à l'ombre des arbres adultes. Plus tard, des avenues ombragées ont été tracées et appelées « mail ».

Après des recherches plus approfondies, un autocollant noir a remplacé l'autocollant bleu lorsque le nom mail n'avait aucune référence au jeu.

La recherche est loin d'être terminée ; il reste encore beaucoup à découvrir dans le monde fascinant du jeu de mail.

